



大分城西ロータリークラブ
クラブスローガン「委員会の活性化」

地区スローガン
ロータリーは学び舎であり、また遊び場である
そして今、ロータリーアクションは世界を変える。

<四つのテスト> 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

出席報告	5月29日					4月10日					編集担当
	会員総数	出席者数	出席率	ゲスト	ビジタ-	会員総数	出席者数	補欠数	修出席率		
	28名	22名	78.57%	0名	1名	29名	22名	1名	79.31%		6月 中村智美 7月 真上晋 8月
例会日	水曜日	12:30~13:30	事務局	〒870-0021	大分市府内町トキハ会館 4階	Eメール	例会場	ホテル日航大分オアシスタワー	TEL 097-532-0611 FAX 097-532-8386	ホームページ	oitajosairc@mist.ocn.ne.jp http://oitajosairotaryclub.com

2023-2024		第36回例会		ロータリー親睦活動月間
6月6日		No.1559		
◆本日のプログラム				
18:30	点鐘			
	国歌斉唱 「君が代」	ロータリーソング「奉仕の理想」		
	ゲスト・ビジターの紹介	衛藤祐介 会長		
	会長の時間	衛藤祐介 会長		
	出席報告及び幹事報告	中山省悟 幹事		
	ロータリー情報	R 情報担当委員		
	委員会報告	各委員会		
	スマイルボックス	親睦担当		
18:45	会員増強親睦夜例会			
	会長挨拶	衛藤祐介 会長		
18:50	乾杯			
18:55	歓談			
19:05	クラブ紹介動画			
19:15	会員スピーチ			
19:50	ゲスト・紹介スピーチ			
20:20	ゲーム(じゃんけん)			
	閉会			

◆今週のお祝い

●結婚記念日	園田哲史会員 H2年6月9日
	岩尾隆志会員 S59年6月10日
●会員誕生日	二宮浩司会員 6月8日

◆幹事報告

- 本日の回覧物は、ロータリー希望の風寄付の御礼状、大分キャピタル RC 週報と杵築 RC 週報と博多座公演のご案内です。
- 本日のプログラムは次年度委員会ごとの奉仕計画の協議です。各委員長さんと担当リーダーの方には次年度の奉仕計画をご記入いただく用紙を本日配布しております。こちらはメールでもお送りする予定です。提出期限が6/7(金)となっておりますので、期限厳守でお願い致します。

◆ゲスト・ビジターの紹介(6月6日)

●ゲスト	ナシ
●ビジター	隈田英樹様(大分中央 RC)

◆今後の例会予定

● 6月12日	クラブ協議会「次年度奉仕活動計画の発表」
● 6月19日	感謝のつどい
● 6月26日	定款第7条第1節に基づき例会取りやめ
● 7月3日	伊東会長・石橋幹事挨拶
● 7月10日	全員協議会
	●職業奉仕3分スピーチ

本日はありません。

◆バギオ基金

廣瀬舜一 会員

1万円

54回目の結婚記念日を夫婦揃っての健康年齢で迎えることが出来ました。これもロータリーをはじめ平和な日本社会があつてのことです。感謝の気持ちを込めて申告します。いただいたワインは大事に飲ませていただきました。感謝、感謝。

今後は95歳目指して松下幸之助さんの青春の歌を実践して生きてゆく所存です。

青春

青春とは心の若さです。信念と希望に溢れ勇気をもって新しいことをやり続ける限り、青春はその人のものだ

◆スマイルボックス

奈須敬司 会員

5口

先日、安東さんの葬儀に行ってきました。安東さんは私のような若造にも気さくに接していただき、ゴルフに行ったときも、冗談で周りを笑かせるやさしくて、面倒見の良い本当におしい方を亡くしました。安東さんと出会えたこの城西ロータリークラブに感謝の気持ちを込めてスマイルします。

石橋春明 会員

1口

先日妻の誕生日にとてもきれいなお花を頂きありがとうございました。毎年お花を頂く時に妻はほとんど家にいないので、帰って来る迄お世話が大変でしたが、今年は家にいてくれるのでありがとうございます。記念に1口申告いたします。

会長の時間(5月 29日)

会長 衛藤 祐介

光る君へ 平安時代の住宅事情

皆さんは建築基準法上の「住宅」の定義をご存じでしょうか。「建築物のうち、トイレ、台所、浴室、寝室が備えられているものを住宅と定義しています。では平安時代の住宅はどのようなものだったのでしょうか。



NHKの大河ドラマ「光る君へ」では奈良時代の平城京から平安京へ都を移した平安時代の物語です。794年から1185年(または1192年)源頼朝による鎌倉幕府成までの390年間を平安時代と言います。藤原氏が天皇の外戚となって権威をふるい、権力が天皇から上流貴族、そして939年の「平将門の乱」を経て、武士へと移り変わった時代とも言えます。この時代には、863年疫病の流行、864年に富士山の噴火、868年には現在の兵庫県で大地震、869年には東北を大津波が襲います。なんとなく現在の状況と似たような災害が起こっています。同時期の世界



を見ますと、中国では唐の時代から宋の時代。空海が遣唐使の留学僧として渡航しています。ヨーロッパでは、この頃を中世ヨーロッパと呼び、843年に、フランク王国が東、西、中に別れ、それぞれドイツ、フランス、イタリアが誕生します。927年にイングランド王国が建国。アメリカでは、コロンブスがアメリカ大陸を発見したのが1492年ですから、まだ先住民族が住んでいた未開の地でした。平安時代には、仮名文字が誕生し、源氏物語の紫式部、枕草子の清少納言等の女流作家が登場します。では、平安時代の住宅事情はどうだったのでしょうか。大河ドラマ「光る君へ」には天皇の御所や貴族の家が登場しますが、これらは「寝殿造」という御殿です。寝殿造の住宅にはトイレはありませんでした。ではどうしていたのかというと、十二单を着た女性は簡単にトイレには行けません。用を足すときには、十二单の裾から「清笛(しのはこ)」という「おまる」を差し込んで、それで用を足していました。清笛は普段「樋殿」と呼ばれる部屋に置いており、清笛がいっぱいになると川に捨てに行っていました。この時代、部屋を仕切る建具はまだ有りませんでしたので、御簾を下げて部屋を区切っているだけなので、住宅の中はいつもうんこの臭いが漂っていたと思われます。また、当時は入浴の習慣もなく、湯船に入るようになるのは江戸時代以降です。それまでは「風呂殿」という蒸し風呂で汗を流し、垢をふき取っていました。床には「風呂敷」を敷き「浴衣」を着て入っていました。占いにより決められた日以外に体を洗うと、洗ったところから邪気が入ると言われ、たまにしか入らなかつたようです。また、長い黒髪は1年に1度洗う程度で普段は米のとぎ汁で艶を出していました。みやびやかに感じる平安貴族も、住宅の糞尿の臭い、人々の体臭に覆われ、清潔感の無い生活を送っていました。そのような臭いをごまかすために、室内ではお香を焚いていたのです。



中世ヨーロッパのトイレ事情も同じようなもので、古代ローマでは水洗トイレまで整備されていましたが、その文化を継承せず、ほぼ有史以前の状態に戻っていました。ほとんどの住民は「chamber pot」と呼ばれるおまるを使用していました。家庭でおまるがいっぱいになると、ゴミと一緒に窓から投げ捨てていました。石畳の道路はうんこだらけ。

ヴェルサイユ宮殿やルーブル宮殿も、宮殿内におまるがおかれ、それがいっぱいになると中庭に捨てていました。フ



ランスで香水が流行ったのも、うんこの臭いをごまかすためだったようです。ちなみに、この時代の平民は都では長屋に住んでいましたが、地方に行くといまだに竪穴式住居住まいでした。もちろんトイレは無く、川などで用を足していたようです。京の都では、道端で用を足していたため、衣服が汚れ

ないように高下駄を履く人が多かったとのことで、うんこまみれの平安京でした。また、平民は占いによらずに自由に体を洗えたので、貴族よりも清潔だったとの説もあります。

私たちは清潔で臭いの無い生活に慣れてしまいました。便利すぎて清潔すぎる生活が人間を弱く、堕落させてしまう一面もあることを忘れてはならない場合もあります。

クラブ協議会「次年度委員会ごとの奉仕計画の協議」

次年度委員会ごとに分けて、次年度奉仕計画を協議しました。

クラブ運営委員会	伊藤秀海委員長
公共イメージ向上委員会	眞上 晋委員長
会員増強委員会	岩田和久委員長(欠席)
職業奉仕委員会	二宮浩二委員長
社会奉仕委員会	中山省悟委員長
国際奉仕委員会	寺崎直史委員長

第12回理事会（新旧合同）議事録

1. 今後のプログラム

6月

- 6/6 会員増強 親睦夜例会 18:30～
- 6/12 クラブ協議会④次年度奉仕活動計画の発表
- 6/19 感謝の集い
- 6/26 定款第7条第1節に基づき休会

7月

- 7/3 伊東会長・石橋幹事の挨拶
- 7/10 全員協議会(佐藤ガバナー補佐より)
- 7/17 定款第7条第1節に基づき休会
- 7/24 城西マーケット第1回目(衛藤・寺崎会員)

※試行的に行いその後のやり方等を検討する。

7/31 親睦夜例会(ピアガーデン) ※職場例会に変更(荷揚リンクスクエア)

8月

- 8/7 未定
- 8/14 定款第7条第1節に基づき休会
- 8/21 未定
- 8/28 未定

2. 職業分類変更について

提案理由:吉岡会員の会社の社名変更による職業分類の変更が必要になったため。

※変更後 NPO 法人 桜ピースワーク

現在の職業分類「セルフケア・コンサルタント」から「人材育成」に変更。※承諾

現時点での会員の職業分類表を添付します。

職業分類表に「人材育成」の小分類がないためどうするか検討が必要。

※小分類「セルフケアコンサルタント」は残し、「人材育成」を追加する

3. 安東哲也会員の請求の件 ※請求はしない事とした

①IM登録料 200円(この分は当番クラブに会員数×200

円で支払いしているので、どこから補填しなくてはいけません)

②スマイル2口(創立記念で全員2口分) 4,000円
③創立記念例会祝賀会登録料(全会員より徴収)10,000円 合計 14,200円の請求

(5月に請求書をお出しする予定でした。この分の扱いをどうするか。)

5. その他

- ①例会の食事価格改定について ※現状の概算で年間25万円程度増額:年間1万円会費を増やす
- ②昼食の和食について ※折り鶴が水曜日は営業していない。外注であれば今後、和食は無くす。
- ③プログラムについて ※ロータリー月間に合わせて出前セミナーを活用する。
- ④次年度からのロータリー合同事務局運営委員に佐藤俊治会員を推薦したい → 承認

家庭集会

衛藤年度 下期 家庭集会 5月27日(月曜日)首藤さんの棧敷座(サジキザ)にて実施!

グループD(石橋、奈須、工藤、中山、中村、首藤)6名先ず、皆さんと近く話が出来てとても楽しかったです!!!やっぱり家庭集会は親睦が深まります!!!

- 1 ロータリーを楽しくするためには?
 - ・皆で取り組むイベントや、野外例会(昔は土日に日帰りで会員家族と一緒に姫島とかに行った)実施
 - ・B級グルメツアーもいいけど、A級グルメツアーもお願いします。
- 2 ロータリーに入って良かったこと
 - ・異業種の先輩の話が聞ける・人前で話す経験が出来ている・会員の方から仕事を頼まれた(今後親睦を深めたうえでのビジネスマッチングの機会が増えるといいです)
- 3 今、ロータリー活動で自分が楽しんでいる事
 - ・先日の職業体験イベント等、外部の方と一緒にするイベントは楽しい・野外イベントや、ワンちゃんとか、自分の好きなことと関連したときは楽しい
- 4 ロータリーを重荷に感じたときはどんな時?
 - ・先輩のやり方を押し付けられるとプレッシャー・例会に参加できないときの出席率を下げてしまうことが申し訳ない・会費
- 5 ロータリーを退会したいと思った事はありますか?
 - ・我々のメンバーでは確か、工藤先生以外の方は、皆思ったことがあるでした。工藤先生はもともと「入ったらやめない」という考えの持ち主で、感銘しました。皆さん理由はそれぞれですが、その際にやはり他の会員の方のおかげで退会を踏みとどまっているようです。※私は当時、同期のとても気の合う芳崎さんが居たので、芳崎さんが居るから辞めまい、芳崎さんが辞めるなら私も辞めよう、そんな感じでした。やはり気の合う仲間や皆さんのフォロ

- 一、楽しい和気あいあいとしたコミュニケーションが
重要な思います。
- 6 クラブ内で会員の質の向上の為にはどうすれば良
いと考えますか？
- ・スーパーボランティアの方と一緒にボランティアをす
る・新入会員向け卓話としてロータリー理念や4
つのテストなど、ロータリーの考え、歴史、そして実
践経営におけるロータリーの活かし方に精通して
いる、又それに通ずる仕事を実践している人の卓
話
- 7 今後城西RCで望む事、やりたい事は何？またど
んなクラブでありたい
- ・コミュニケーションをもっと増やして、ときにはそっとし
ておいてくれる優しい城西RCであってほしい
 - ・第二のアニマルミーティングや先日の職業体験はま
たやりたい、会員以外の方とのイベント、スーパー
ボランティア etc→最終的に会長のやりたい事が
やりたい事
 - ・今までの伝統を大事にし、城西らしいアットホームで
和気あいあいとした雰囲気の中に、老若男女問わず
皆が一生懸命情熱をもって奉仕に励む、そういうク
ラブでありたい

地区当番クラブ年間行事

～明るく！楽しく！ためになる！～

大分第4グループ次年度ガバナー補佐 佐藤憲幸

- 1, 会長幹事会
- 2, ガバナー歓迎懇親会
8月28日(水)オアシスタワーホテル
- 3, IM 開催
9月29日(日)10時～12時 ホルトホール大分
講師 倉堀 翔(クラリネット奏者)
演題 「嘘をつかずに生きるとは」
～みんなが生きやすい世の中～
- 4, ガバナー公式訪問
10月2日(水)オアシスタワーホテル
- 5, ゴルフ大会
11月23日(祝日) ロータリアンの親睦
- 6, 新年互例会
令和7年1月9日(木) トキハ会館
講演 廣津留すみれ
「廣津留すみれトーク&ミニライブ」
- 7, ロータリー交流の広場
令和7年3月30日(日) 祝祭の広場
ロータリアンと高校生のコラボ・RCCとのコラボ
特に RCC 市民グループとの交流(社会奉仕)
※7月より毎月実行委員会を開催する予定